

ACTA Nº 18 / 2017

MESA DEL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR DE ARAGÓN

En Zaragoza, en la sala de Cultura del Departamento de Educación, Cultura y Deporte, sita en la Avda. de Ránillas nº 5 D, Edificio Dinamiza, planta 2, 50018, se reúnen los miembros de la Mesa del Deporte en Edad Escolar de Aragón, el día 1 de diciembre de 2017 a las 9.00 horas, con los asistentes anotados al margen, presidido por su titular y con el siguiente:

Orden del día:

Asistentes:

D. Ángel Elhombre López
D. José Miguel Plumed Aldecoa
Dña. María Jesús García Ceballos
D. Jorge Moliner Noya
D. Pedro Suñén Oliván
D. Eduardo Nuez Vicente

Secretaria:

Dña. Montserrat Rodríguez Pallás
(Jefa Sec. Deporte Formativo, Universitario y A.D)

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Propuestas para elaborar un documento con recomendaciones sobre la participación en la competición de los niños en edades de iniciación.
3. Sugerencias para integrar el programa Juega en valores "VADI" en los centros educativos como herramienta educativa y modelo de cooperación con el profesorado.
4. Planteamientos sobre la próxima convocatoria de los Premios Escuela y Deporte
5. Información sobre el 3º Banco de actividades 17-18
6. Ruegos y preguntas

Informaciones previas:

Se inicia la reunión con el saludo de la Secretaria y el agradecimiento a los asistentes por su asistencia.

A continuación, se procede al desarrollo de los puntos arriba indicados:

1. Lectura y aprobación del acta anterior.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, por unanimidad.

2. Propuestas para elaborar un documento con recomendaciones sobre la participación en la competición de los niños en edades de iniciación.

- Se debaten diversas ideas para poder consensuar unas recomendaciones respecto a la participación de los deportistas en los partidos de iniciación.
- Se plantea la posibilidad de que en fútbol se pudieran realizar 4 tiempos como en baloncesto y que fuese obligatorio que los niños jugaran un mínimo, evitando así, que un niño pequeño esté convocado en un partido y finalmente se quede sin jugar.
- Se resalta la importancia de la formación de los coordinadores y entrenadores de las entidades para el buen desarrollo del deporte base.
- Resaltar también que en aquellos partidos con mucha diferencia en el resultado se cierra acta, pero se sigue incentivando a los niños para que lleguen a unos resultados demasiado abultados. Ante esta situación sería conveniente que los coordinadores del club o los entrenadores aplicaran variantes del juego como opción pedagógica. Algunas opciones podrían ser dar consejos metodológicos para entrenadores, por ejemplo:
 - Pases a dos toques
 - Para hacer gol, realizar un pase atrás
 - Gol a primer toque
 - Jugar con la pierna no hábil
 - Marcar un número de pases antes de gol.
 - Repliegue medio para evitar la presión alta para que el equipo pueda salir
 - Controlar los coordinadores de las entidades o entrenadores el % de minutos jugados por niño
- La propuesta de la Mesa del Deporte respecto a la modalidad deportiva de fútbol sería finalmente que se mantengan los dos tiempos del partido, con una parada técnica de dos minutos en cada uno de los tiempos. En esta parada técnica se podrán realizar los cambios, sin que los jugadores salgan del campo. El deportista como mínimo debería jugar una de las partes. En la última de estas partes se podrán realizar cambios libres, siempre que el jugador sustituido no vuelva a entrar en el campo.
- Se realizará una carta al Director General de Deporte con la propuesta de la Mesa.

3. Sugerencias para integrar el programa Juega en valores "VADI" en los centros educativos como herramienta educativa y modelo de cooperación con el profesorado.

En las IV Jornadas de Formación +EF que se realizaron en Almudévar el 25 de noviembre, se explicó brevemente el programa y se solicitó la colaboración de los profesores para recoger aportaciones para poder adaptar la aplicación VADI al entorno educativo.

Durante algunas reuniones de la Mesa se buscarán ideas para poder utilizar esta aplicación como herramienta en los centros educativos.

Se comenta la posibilidad de utilizarla en los centros promotores de la actividad física y la salud en las actividades de los recreos. Tras una reunión con el coordinador Dioni Gómez, se comentó la posibilidad de intentar realizarlo en los recreos de un mes determinado para poder probarlo.

Con las aportaciones de la próxima reunión se intentará diseñar y realizar una adaptación de la aplicación para después poder realizar una formación para el profesorado e intentar implementar alguna prueba piloto durante este curso escolar. Se comenta que el modelo se debe simplificar pues no existe entrenador y el árbitro es el que lo valora casi todo.

D. Jorge Moliner comenta que en el Colegio "Domingo Miral" tienen un reglamento en los recreos que valora la deportividad y puede servir para iniciar un modelo.

Se realizará el viernes 15 de diciembre por la mañana la presentación oficial del programa VADI y por la tarde en el Salón Rioja de Ibercaja una jornada de formación en valores "Con valores, siempre ganas", destinada a formar a coordinadores, entrenadores y árbitros de los tres deportes implicados (baloncesto, voleibol y fútbol sala).

4. Planteamientos sobre la próxima convocatoria de los Premios Escuela y Deporte

Este curso aún no se han convocado los próximos Premios Escuela y Deporte, pues se está mirando la posibilidad de cambiar o modificar el formato actual. La idea es seguir manteniendo la jornada de formación que se celebra a principio del curso escolar, para poder compartir los trabajos y experiencias realizadas por los docentes.

En la próxima reunión se añadirá como un punto en el orden del día, para valorar diferentes opciones.

5. Información sobre el 3º Banco de actividades 17-18

En noviembre se abrió el plazo para apuntarse los centros educativos al 3º Banco. Se ha realizado por primera vez el banco a nivel comarcal con 10 solicitudes, con una oferta de 4 actividades (bmx, padel, escalada en Calatorao y hockey en patines en línea en La Muela). Esta opción es muy interesante elaborarla en otras comarcas, pues pueden llegar a ofertar actividades más cercanas a los centros educativos de la zona.

En enero de 2018 se va a lanzar a los centros educativos el próximo Banco de actividades 17-18 con nuevas propuestas deportivas.

Se comenta la posibilidad de crear unas jornadas de concentración o jornadas deportivas en determinadas instalaciones, como podría ser el CAD y que los centros fueran a participar o a visitarlas en una fecha concreta.

Los datos del 3º banco han sido los siguientes:

DEPORTES 3º BANCO DE ACTIVIDADES 2017-18	SOLICITUDES	ENTIDADES
Baloncesto	20	1
BLM Enroscados	13	2
BLM Almogavar	17	3
Beisbol	43	4
Datchball	33	5
CFF	11	6
Gim. Artística	26	7
Golf	7	8
Hípica	13	9
Hockey	27	10
Padel	14	11
Rugby	47	12
Triatlón	25	13
Voleibol	30	14
C. Valdejalón	10	15
ACTIVIDADES	336	

6. Ruegos y preguntas

Y no habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión y se propone la próxima reunión de la Mesa del Deporte para el lunes 22 de enero 2018 a las 9 horas.

En Zaragoza, a 8 de enero de 2018



LA SECRETARIA DE LA
MESA DEL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR DE ARAGÓN